



Quito, 21 de mayo, 2015

### **Boletín de Prensa Nro. 608**

#### **Experiencia ecuatoriana del Buen Vivir es tema central de evento internacional**

La experiencia ecuatoriana sobre el Buen Vivir fue el tema central de un encuentro que este jueves se realizó en Quito como parte del proceso de consulta del Informe Regional de Desarrollo Humano (IRDH) sobre Progreso Multidimensional para América Latina y el Caribe. El evento fue organizado por el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), la Secretaría Nacional de Planificación y Desarrollo (Senplades) y el Ministerio Coordinador de Desarrollo Social (MCDS).

Pabel Muñoz, secretario nacional de Planificación y Desarrollo, enfatizó que el Buen Vivir es una forma de pensar el desarrollo con cabeza propia. “No pretendemos que el paradigma del Buen Vivir cobije a todos los continentes, pero sí que sea una forma para pensar nuestro propio desarrollo dando cuenta de los valores que los latinoamericanos y caribeños consideramos como desarrollo: justicia, equidad, igualdad, distribución y redistribución de la riqueza; no solo crecimiento económico y acumulación, ni la primacía del mercado sobre la sociedad, sino de una visión armónica en la búsqueda de la felicidad”, señaló.

Por esto, Muñoz valoró que parte de esta visión sea considerada por las Naciones Unidas en el lanzamiento de la Agenda Post 2015. “El desarrollo no es cuestión de repetir recetas técnicas. Es un problema político y detrás están las disputas de las relaciones de poder en nuestras sociedades”, señaló.

El titular de la Senplades detalló cómo esta construcción del Buen Vivir se plasma con resultados concretos, como la disminución de la pobreza. En el Ecuador la pobreza por consumo bajó en 12,5 puntos porcentuales (de 38,3% en 2006 a 25,8% en 2014), la pobreza por ingresos en 15 puntos porcentuales (de 37,6% en 2006 a 22,5% en 2014) y la pobreza por necesidades básicas insatisfechas (NBI) en 16,2 puntos porcentuales (de 52% a 35,8% en igual período).

Por su parte, Jéssica Faieta, subsecretaria general de las Naciones Unidas y directora regional del PNUD para América Latina y el Caribe, resaltó el acercamiento a la comprensión del Buen Vivir, como parte de la construcción del análisis multidimensional del progreso. “La experiencia ecuatoriana de desarrollo plantea concepciones alternativas de progreso. Estamos aquí para escuchar, aprender y transmitir estas experiencias en la Región”, destacó.

Muñoz fue parte de un panel en que también participaron Cecilia Vaca, ministra coordinadora de Desarrollo Social, y José Luis Exeni, representante de la Vicepresidencia del Estado Plurinacional de Bolivia, quien explicó la concepción del Vivir Bien que promueve el Gobierno de su país.



Secretaría Nacional  
de **Planificación**  
y **Desarrollo**



**Para mayor información:**

Dirección de Comunicación

Telf. (02) 3978900 ext. 2818 / 2819

[www.planificación.gob.ec](http://www.planificación.gob.ec)